

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
Amt 37	S0207/17	26.06.2017

zum/zur

A0094/17, Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen, CDU/FDP/BfM, DIE LINKE/future!, Links für Magdeburg
ÄA0094/17/1, SPD-Stadtratsfraktion

Bezeichnung

Feuerwehrekampagne

Verteiler

Tag

Der Oberbürgermeister	11.07.2017
Finanz- und Grundstücksausschuss	09.08.2017
Ausschuss für kommunale Rechts- und Bürgerangelegenheiten	16.08.2017
Stadtrat	14.09.2017

In den Freiwilligen Feuerwehren der Landeshauptstadt Magdeburg waren zum 31.12.2016 über 321 Mitglieder organisiert. 49 von ihnen waren Frauen. Im Vergleich zum 31.12.2015 handelt es sich um einen Anstieg um insgesamt 20 Mitglieder im aktiven Einsatzdienst.

Eine Vielzahl der aktiven Mitglieder gewinnt die Freiwillige Feuerwehr aus den Jugend- und Kinderfeuerwehren. Die Mitgliederzahlen der Jugendfeuerwehr sind insgesamt zwar im Jahr 2016 im Vergleich zum Vorjahr leicht rückläufig, es handelt sich dabei aber um eine normale Fluktuation, die auch durch die Übertritte einzelner Jugendlicher in die Einsatzabteilungen zu erklären ist.

Zur Erfüllung der Aufgaben im Einsatzdienst und der Verpflegungsgruppen sind mindestens 250 aktive Mitglieder erforderlich. Daraus wird ersichtlich, dass die Personalgewinnung, anders als in vielen ländlichen Gemeinden, keine Schwerpunktaufgabe in Magdeburg ist.

Davon unabhängig müssen jedoch langfristig gesehen immer wieder attraktive Aktivitäten im Rahmen der Öffentlichkeitsarbeit erfolgen, um auch zukünftig stabile Mitgliederzahlen zu garantieren.

In diesem Jahr wird vom Ministerium des Innern eine Werbekampagne zur Personalgewinnung für die Freiwilligen Feuerwehren initiiert. Nach Veröffentlichung der Inhalte wird gemeinsam mit der Stadtwehrleitung der Freiwilligen Feuerwehr zu entscheiden sein, ob und in welchem Umfang diese Werbekampagne mit einer eigenen für die Landeshauptstadt vorgesehenen Werbeaktion verzahnt werden kann und welche Haushaltsmittel dafür zu beantragen sein werden. Auf diese Weise können die finanziellen Aufwendungen des Landes für den vorgenannten Zweck für die Feuerwehr Magdeburg sinnvoll und kostensparend mitgenutzt werden.

Für nicht unmittelbar mit dem Einsatzdienst oder der Aus- und Fortbildung verbundene Kosten, erhielten die Freiwilligen Feuerwehren bislang jährlich 21.500,00 EUR an Zuweisungen.

Diese Summe steht den Freiwilligen Feuerwehren zur freien Verwendung zur Verfügung und wird nach einem durch die Stadtwehrleitung beschlossenen Schlüssel unter den zehn Standorten sowie der Stadtwehrleitung und der Kinder- und Jugendfeuerwehr aufgeteilt.

Für die Haushaltsaufstellung 2018 wird die Erhöhung der Mittelanmeldung für die Zuweisung um 10.000,00 EUR auf insgesamt 31.500,00 EUR geprüft.

Holger Platz